
7月 26日 0-24时，辽源
市无新增确诊病例，无新增
疑似病例。

截至 7月 26日 24时，辽

源市累计确诊病例 7例，累
计治愈出院 7例，无疑似病
例。

提醒广大群众，清零不

等于疫情结束，当前境外疫
情形势严峻，请一定不要放
松警惕。要提高防范意识，
做好个人防护，保护好自己

和家人的健康。
辽源市新型冠状病毒肺炎疫
情防控工作领导小组办公室

2020年7月27日
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这是一片充满希望的田野——
深入推进东北振兴发展，是党中央

作出的重大战略部署。从全面振兴东北
地区等老工业基地到深入推进实施新一
轮东北振兴战略、再到支持东北地区深
化改革创新推动高质量发展，党中央的
战略部署一以贯之、不断强化，为东北振
兴发展带来新的希望。

这是一片大有可为的热土——
党的十八大以来，习近平总书记先

后 6次到东北地区调研，为东北振兴发
展倾注了巨大心血。

“东北来得比较多，我十分关心这里
的振兴发展。这片土地为我们国家的革
命、建设、改革作出了卓越贡献。新的形
势下如何继续推进东北振兴发展？这次
我是带着这个思考来的，同时也为谋划

下一个五年的发展进行调研。”
2年前，习近平总书记考察东北三

省，主持召开深入推进东北振兴座谈会，
为推动新时代东北全面振兴、全方位振
兴擘画蓝图。

在“两个一百年”奋斗目标历史交汇期
的关键时点，习近平总书记再次来到东北，
深入吉林省的农村、社区、科技园区、企业
考察调研，为这片热土全面振兴、全方位振
兴进一步指明方向、注入新的发展动力。

新时代东北地区正酝酿着新的突
破，前景广阔，大有可为。

（一）希望的田野
“总书记您看，现在这玉米又高又

壮，长势喜人，再过两个月就成熟了，到
时候一亩地可以打 800多公斤粮食，今
年我们又将迎来大丰收。”

7月22日下午，松辽平原腹地，吉林
省四平市梨树县国家百万亩绿色食品原
料（玉米）标准化生产基地核心示范区，
习近平总书记凭栏远眺，玉米地一望无
边、绿浪滚滚。

这是 5年间习近平第三次到吉林考
察。这次来，第一站就走进丰饶的黑土
地，调研一件头等大事——粮食生产。

“前年在黑龙江建三江看了水稻，这
次我来看看玉米。”玉米地头，习近平谈
及此行初衷，“今年夏粮丰收大局已定，
关键就看秋粮了。今年灾害不少，我很
关心东北这里的农作物长势。”

正值抽雄吐丝期，玉米顶端的花穗，
在阳光下闪着金黄。十来架无人机正在
进行喷洒作业。

吉林省农业农村厅负责同志汇报：

今年吉林全省粮食作物种植面积增加了
83万亩，玉米保苗率达到96.06％，是近5
年来最好水平，玉米、水稻、大豆三大品
种现在的株高比去年同期都高，同时在
防灾减灾方面也增加了投入。

看着眼前的玉米长势，听了情况汇
报，习近平强调：“粮食是基础啊！要加
强病虫害防治，争取秋粮有好收成，为全
年粮食丰收和经济社会发展奠定基础。”

梨树县是全国粮食生产5强县之一，
也是黑土地保护利用的试验田。从2007
年起，这里开始探索以玉米秸秆覆盖、全
过程机械化生产技术为核心的梨树模式，
形成粮食增产和黑土保护的叠加效应。

顶着烈日，习近平总书记步入玉米
地深处，走到黑土断面观测点近距离察
看黑土保护情况，并同在场的农业专家

攀谈起来。
来自中国农业大学的李保国教授已

在梨树县扎根搞科研 10多年。他指着
挖开的黑土层剖面告诉总书记，这个地
方的黑土层原先至少有 60厘米厚，自清
代末年开始开垦以来，加上风蚀水蚀，每
年要减少3毫米左右。

“100 多年了，如果不采取有效措
施，再过几十年，恐怕就要消失殆尽了。”
总书记不无忧虑地说。

“我们想了个办法，把玉米秸秆还田，
就像给黑土地盖了一层被子，不仅可以防
止风蚀水蚀，起到抗旱保墒作用，秸秆腐烂
后还可以增加土壤有机质。土质松软，玉
米根系扎得更深了，还能抗倒伏。”李教授
向总书记详细介绍保护黑土的梨树模式。

“这个模式总结推广了吗？”总书记

关切地问。“梨树县已经推广了 200 万
亩，全省推广了 1800万亩，计划推广到
4000万亩。”

“这个工作很重要！”习近平总书记
语重心长地说，“东北是世界三大黑土区
之一，是‘黄金玉米带’、‘大豆之乡’，黑
土高产丰产同时也面临着土地肥力透支
的问题。一定要采取有效措施，保护好
黑土地这一‘耕地中的大熊猫’，留给子
孙后代。梨树模式值得总结和推广。”

从黑土地保护谈到科技兴农，总书记
指出：“农业现代化关键要靠科技现代化，
要加强农业与科技融合，加强农业基地和
科研院所的合作，专家学者要把论文真正
写在大地上，让农民掌握先进农业技术，
用最好的技术种出最好的粮食。”

（下转第二版）

充满希望的田野 大有可为的热土
——习近平总书记考察吉林纪实

新华社记者 张晓松 朱基钗《人民日报》记者 杜尚泽

本报讯（记者 王茵）7月
27日，第五届中国·辽源国际
袜业交易会暨首届辽源品牌
袜子线上交易会开幕式在东
北袜业园区隆重举行。来自
中国纺织工业联合会、中国
国际贸易促进委员会、中国
针织工业协会，以及省直部
门、友好城市、合作企业的
300余位领导和嘉宾参加开
幕活动。

本届袜交会以“袜行天
下、云上辽源——袜业走进
新时代”为主题，700家参展
企业充分运用数字技术，在
云端展示最新产品、获得海
量客户、抓取更多订单。

开幕式上，副省长蔡东
通过视频致辞，充分肯定辽
源云上交易会的办会形式，
对辽源袜业未来发展更是
给予厚望。他指出，辽源国
际袜交会是我国纺织行业
的专业性国际展会，在全球
袜业行业中具有重要的示
范引领作用。此次交易会
采取线上线下融合的方式
进行，与时俱进地创新了交
流互动新模式，为海内外客
商搭建起了方便快捷的对
接平台。希望大家以此次
活动为契机，进一步加强交
流合作，实现共赢发展，共
创美好未来。

孙弘代表辽源市委、市
政 府 发 表 热 情 洋 溢 的 讲
话。她说，在习近平总书记
刚刚结束吉林视察的暖心
时刻，在统筹疫情防控及经
济社会发展的特殊节点，如
期举办第五届中国辽源国
际袜业交易会，充分表达了
辽源党委、政府对袜业产业
发展的高度重视。纺织袜
业伴随着辽源这座小城，已
经 走 过 了 百 年 的 风 雨 历
程。从 1917 年手工织袜作
坊的产业萌芽，到如今的袜
业园区占地百余万平方米、
棉袜产量全国第一的产业
辉煌，凝聚着几代纺织人的
辛勤汗水、凝聚着万千创业
者的艰苦奋斗、凝聚着数任
领导者的不懈追求……辽源
袜业的发展历程，见证着新

中国成立以来，袜业产业在
国有经济下的成长壮大；见
证着在改革开放的新时代
下，城市经济转型的蝶变升
华。特别是近两年，在省
委、省政府正确领导下，在
各级各部门和社会各界的
支持下，辽源市深入实施扩
品种、提品质、打品牌“三
品”战略，加快构建完整的
产业链、供应链和创新链，
致力于构建市场要素不断
聚集、竞争力不断优化的纺
织袜业产业生态圈，为打造
先进纺织产业基地奠定了
坚实基础。本届袜交会，我
们以“袜行天下、云上辽源
——袜业走进新时代”为主
题，努力以突破与革命、实
景与虚拟、区域与全球、生
态与人文的全新姿态，开创

“云频共振”新模式、培育科
技助力新动能、探索融合求
变新路径、打造生态优化新
平台。真诚希望通过此次
盛会，进一步拓展多方渠
道，不断增进友谊、加强经
贸交流、促进共赢发展。

“云频共振、科技赋能、

融合求新、生态优化”。这是
本届袜交会的创新之举，也
是最大亮点。中国针纺工业
联合会国际贸易办公室主
任、中国国际贸易促进委员
会纺织行业分会副会长林云
峰对此给予充分肯定。他
说，当前，纺织袜业面临着前
所未有的挑战，国际形势的
变化、新媒体流量经济的冲
击，不断督促我们纺织袜业
要转型、要创新。在这样的
大 环 境 下 ，东 北 袜 业 与

“1688”强强联合，通过全球
化、线上化推进传统袜业转
型升级，引领袜业走进智能
化、品牌化、全球化的新时
代。在辽源，我们看到了袜
业人的工匠精神，看到了坚
持、努力和付出。我相信，辽
源袜业将开创一个崭新的产
业布局，为我们描绘出一幅
全新的产业蓝图。

开展商家培育、构建新
型数字经济人才体系、赋能
企业全生命周期培育、全面
提升辽源袜业商家的电商运
营实操综合能力……这是辽
源与“1688”合作办会的又一

些亮点。阿里巴巴内贸事业
部市场营销运营总监李德庆
表示，此次与辽源携手打造

“云上交易会”，旨在依托自
身在云计算、大数据、数字化
基建等领域的强大实力，搭
建数字化基础设施，建立线
上展示窗口，赋能辽源袜业
产业基地，在线撬动整个辽
源袜业实现数字化转型。

9时58分，林云峰、孙弘、
瞿静、张凤林、李德庆共同按
下启动球，线上交易活动正
式开始。

启动仪式后，大会还举
行了区域合作、品牌、新供应
链、5G+智能制造等项目的
战略合作签约仪式。

随后，出席开幕式的领
导及嘉宾进行了巡馆活动，
先后到产品展厅、品牌直播
街、E3工厂、袜机厂和纺织学
院参观。

市委常委、常务副市长
蔡宏伟主持开幕式。市人大
常委会副主任、开发区党工
委书记、管委会主任张凤林
及省市相关部门负责人参加
开幕式及活动。

本报讯（记者 王茵）7月
27日上午，市委书记柴伟主
持召开市委常委（扩大）会暨
全市领导干部会议，传达学习
习近平总书记在吉林考察时
的重要讲话重要指示精神。

柴伟在会上强调，要充
分认识习近平总书记来吉林
调研的重大意义和深远影
响。在决胜全面建成小康社
会、开启全面建设社会主义
现代化国家新征程的关键节
点，习总书记亲临吉林考察，
深入农村、社区、科技园区、
企业，就统筹推进常态化疫
情防控和经济社会发展工
作、推进东北振兴、谋划“十
四五”时期经济社会发展进
行调研，看望慰问干部群众，
充分体现了对吉林的高度重
视，是吉林振兴发展进程中
一件具有里程碑意义的大
事，必将对吉林的深化改革

和实现全面、全方位振兴产
生更加深远的影响。

柴伟强调，要把学习宣
传贯彻习近平总书记重要
讲话重要指示精神，作为当
前和今后一个时期首要政
治任务，领会精神实质，结
合辽源实际抓好落实。要
围绕四项具体要求，系统把
握 、精 准 发 力 ，立 足

“2115555”产业格局，做精做
细产业链现代化、产业基础
高精化文章；持续推进“三
百”工程，做深做透黑土地
保护文章；加快“生态农业”
发展步伐，做稳做实辽源特
色农业现代化文章。要按
照习总书记要求，持续保障
和改善民生，把老百姓关
心、关注的热点难点问题作
为党委政府的工作重点，进
一步加快发展社会事业，扎
实办好老旧小区改造、城乡

环境治理等各项民生实事，
着力解决群众的烦心事、操
心事、揪心事，让改革发展
成果更多更公平惠及人民
群众。要准确把握习近平
总书记关于贯彻落实好新
时代党的组织路线的重要
论述，进一步强化管党治党
主体责任，坚持大抓基层的
鲜明导向，开展好“六个一”
基层党建活动，深入推进党
风廉政建设和反腐败斗争，
推动辽源政治生态持续向
好。

柴伟强调，要对照习近
平总书记重要讲话重要指示
精神，抓好当前各项具体工
作。盯紧上半年经济运行指
标变化情况，分析研判，查找
问题，补齐短板；巩固住上半
年取得的实际成效，坚决完
成“六稳”“六保”任务。不停
步、不松劲，抓好疫情防控常

态化工作；切实做好防汛救
灾工作，确保安全度汛；采取
有针对性措施，确保粮食稳
产高产。

市委副书记、市长孙弘
传达了省委关于做好学习宣
传、贯彻落实习近平总书记
来吉林调研重要讲话重要指
示精神各项工作的有关要
求。一是深刻认识习近平总
书记考察吉林的重大意义。
二是深刻领会准确把握习近
平总书记重要讲话重要指示
的丰富内涵和精神实质。三
是切实抓好习近平总书记重
要讲话重要指示精神的学习
宣传和贯彻。

全市副市级以上领导，市
人大常委会、市政协秘书长，
市委、市人大常委会、市政府、
市政协副秘书长，市纪委常
委、市监委委员，市直、中省直
单位主要负责同志参加会议。

袜行天下 云上辽源 袜业走进新时代

第五届中国·辽源国际袜业交易会暨
首届辽源品牌袜子线上交易会隆重启幕

副省长蔡东视频致辞 国内外700余家企业线上参展 300余位领导
和嘉宾参加开幕活动

我市召开市委常委（扩大）会暨全市领导干部会议

传 达 学 习 习 近 平 总 书 记 在 吉 林
考察时的重要讲话重要指示精神

本报讯（记者 赵强 魏
利军）7 月 27 日，第五届中
国·辽源国际袜业交易会暨
首届辽源品牌袜子线上交
易会合作项目签约仪式在
辽源电子商务园区一楼举
行。

中国纺织工业联合会
国际贸易办公室主任、中国
国际贸易促进委员会纺织
行业分会副会长林云峰，中
国针织工业协会副会长瞿
静，省发改委副主任张志
勇、省科技厅副厅长牛延
章、省工信厅副厅长宋晓
辉、省人社厅副厅长姬国
海、省商务厅副厅长许涛，

诸暨市委常委朱浩、诸暨市
副市长田国栋，辽宁省兴城
市人大常委会副主任吕伟、
辽宁兴城经开区管委会副
主任董玉明和市委副书记、
市长孙弘，市委常委、常务
副市长蔡宏伟，市人大常委
会副主任、开发区党工委书
记、管委会主任张凤林，以
及省内外相关企业代表出
席签约仪式。

本届袜交会现场签约项
目 11项。这些项目的签约，
既是双方开展经济合作、实
现互利互赢的良好开端，也
是我市纺织袜业发展过程
中的又一重大成果，将为辽

源袜业发展增添新动力、激
发新活力。

签约现场，辽源经济开
发区管理委员会、吉林省东
北袜业园织袜有限公司、中
国移动通信集团吉林有限
公司辽源分公司、吉林省德
盟欧纺织机械有限公司与
辽宁兴城经济开发区管委
会、烟台厚木华润袜业有限
公司、吉广直播（吉林省）网
络科技股份有限公司、吉林
省智信网络科技服务有限
公司、浙江大豪明德智控设
备有限公司、浙江嘉志利智
能科技有限公司、辽源市浪
迪袜业有限公司、中国邮政

集团有限公司辽源市分公
司、韵达快递公司辽源市分
公司、北京快手科技有限公
司华北大区、抖音吉林大区
渠道商长春市青澄科技有
限公司分别签订了区域合
作、品牌、新供应链、5G+智
能制造等项目。

据主办方相关负责人介
绍，本届袜交会的主题为

“袜行天下、云上辽源——
袜业走进新时代”，以招商、
交流、合作为目的，信息共
享，互通有无，合作共赢，并
通过产业转型赋能，推动制
造业高质量发展，携手走进
袜业新时代。

第五届中国·辽源国际袜业交易会取得丰硕成果
签约项目11项

7月27日，第五届中国·辽源国际袜业交易会暨首届辽源品牌袜子线上交易会开幕式在东
北袜业园区隆重举行。图为出席开幕式的领导及嘉宾共同按下线上交易活动启动球。

本报记者 夏景明 摄


